

Si vous avez des difficultés pour visualiser ce message,
[consultez la copie web](#)



HebdoLettre n°118 - 9 avril 2019



Le gang des postures

Madame, monsieur, chers élus, chers amis,

Samantha Cazebonne, députée des Français de l'étranger, a rendu récemment un rapport très attendu sur l'enseignement français à l'étranger ([lire le rapport](#)).

Sérieux, pertinent et parfois même courageux, il fera date.

Je lui suis reconnaissant d'avoir confirmé ce que j'ai souvent mis en avant. En premier lieu, le réseau ne scolarise que 25% des enfants français vivant à l'étranger.

Trois-quarts des enfants français à l'étranger sont donc délibérément ignorés par notre système éducatif. Ceci n'est pas sans conséquence. Lors de mon passage récent en Israël, il m'a été confié que 80% de la nouvelle génération de nos compatriotes née en Israël ne maîtrisait pas le français.

Samantha avance de nombreuses propositions très justes et que je partage pour prendre en compte les attentes de ce public oublié.

Je me différencie toutefois de notre députée en estimant que toutes les solutions d'apprentissage du français, à l'image des associations FLAM, devraient relever de la responsabilité de l'Institut français et non de l'AEFE.

Autre point important qui confirme l'objet de mon éditorial du 11/7/18 ("[EGD Business : stop ou encore ?](#)"), le soutien public aux écoles à l'étranger est concentré sur les établissements gérés par l'AEFE alors que ceux-ci sont minoritaires.

L'aide publique aux établissements gérés par l'AEFE est de 2353 Euros par enfant pour les EGD et de 1834 euros pour les écoles conventionnées. Elle n'est que de 52 euros par élève dans les établissements partenaires.

Ce rapport apporte un éclairage nouveau qui en surprendra beaucoup. Malgré l'aide de l'État, scolariser son enfant dans un établissement EGD ou conventionné ne coûte pas forcément moins cher aux familles que de le scolariser dans un établissement partenaire.

Enfin, il rappelle que notre réseau ne représente en volume, soit en nombre d'établissements, que l'équivalent de 5% du réseau mondial des écoles anglaises et américaines, entièrement privé, qui se développe beaucoup plus rapidement que le nôtre.

Pour exister demain, nous devons désormais grandir très vite sans augmenter la charge du contribuable, comme le souhaite **Emmanuel Macron**. A juste titre, le rapport Cazebonne souligne avec force les conséquences financières des incohérences des statuts des personnels qu'il faut transformer pour retrouver des marges budgétaires.

Il dénonce le détournement du statut de résident au profit de faux résidents venus de France. Parfois, à travail égal et compétences égales, les différences de rémunération entre les fonctionnaires titulaires peuvent aller du simple au triple voire quadruple, sur l'ensemble du réseau, et davantage encore si l'on inclut les indemnités diverses allouées selon les statuts.

On comprend que ce rapport ait suscité une levée de boucliers de la part de certains qui se sont retranchés en gang des postures pour ouvrir le feu des critiques.

Posture politique de la gauche, d'abord, qui dans ses 30 propositions pour l'enseignement français à l'étranger, démontre qu'elle ne comprend pas le monde qui nous entoure. Elle continue à plaider pour un service public à l'étranger qu'elle n'a jamais su financer quand elle était au pouvoir.

Posture corporatiste, ensuite, de la part de syndicats enseignants à l'étranger qui dénoncent ce rapport en faisant grève afin de protéger des privilèges qui coûtent cher.

Est-il justifié qu'un professeur enseignant à Madrid ou Barcelone soit payé environ une fois et demie plus qu'un professeur enseignant à Toulouse ou Perpignan ?

"Si l'heure n'est pas à corriger le passé, il conviendra d'en tirer des enseignements pour l'avenir", écrit Samantha Cazebonne.

Je salue ce précepte et la décision du ministre de l'Éducation nationale de faire cesser le détournement du statut de résidents pour les contrats futurs. Mais je considère que nous devons également solder les errements du passé sans attendre.

L'enjeu est d'économiser des dizaines de millions d'euros chaque année pour le contribuable et pour les parents d'élèves, afin de récupérer des marges de manœuvre.

Fidèlement,

Olivier Cadic



BREXIT J+11 Le supplice d'Albion continue

Personne ne sait encore ce que le Brexit signifiera pour les citoyens et les entreprises

11 jours après la date initiale d'échéance de l'article 50, le Premier ministre **Theresa May** demande aux autorités de l'Union européenne un second report de la date limite pour sortir de l'UE.

J'ai adressé une lettre d'information aux Français du Royaume-Uni le 29 mars 2019, intitulée : **JOUR J OR NOT JOUR J**

"Sacrebleu. Le Brexit devait se produire aujourd'hui... et personne ne sait encore ce que cela signifie...."



[Lire la suite](#)



Gilets jaunes – Ma question au ministre de l'Intérieur + réponse (vidéos)

Le 19 mars, j'ai demandé à **Christophe Castaner** quand comptait-il rétablir l'ordre républicain : une semaine, un mois, un an... ? Notre ministre de l'Intérieur a été auditionné par la commission des Lois du Sénat pour s'expliquer sur les actes de violence et de vandalisme commis à Paris, samedi 16 mars.

[En savoir +](#)



Sénat – Intervention au colloque « Brexit, le Jour d'après » – (vidéo)

4m15)

Passionnant colloque au Sénat, ce 20 mars. Si le "wait and see" doit prévaloir, on ne peut s'empêcher de penser que la grève du zèle de nos "gilets bleus" nous donne un avant-goût de ce qui pourrait bien se passer à nos frontières...

[En savoir +](#)



Amitié France-États-Unis – Rencontre avec l'ambassadeur Jamie McCourt

"La France a été notre premier allié et elle le restera", a déclarée **Jamie McCourt**, ambassadeur des États-Unis en France. Par ailleurs, elle n'a pas mâché ses mots vis-à-vis l'équipementier Huawei, puisque "le comportement actuel de la Chine en fait un concurrent... un adversaire".

[En savoir +](#)



Relation France-Paraguay – Rencontre avec la ministre de l'Industrie et du Commerce extérieur

Liz Cramer, ministre paraguayenne, est venue à Paris pour offrir cette vision rafraîchie du Paraguay : plateforme d'affaires régionale et porte d'entrée pour le MERCOSUR. S'ajoutent des zones franches et des lois incitatives pour les investisseurs étrangers, telles que le régime de maquilas.

En savoir +



Les leçons du référendum en Colombie (vidéo 2m30)

Comme pour le Brexit, le référendum colombien a été utilisé à des fins politiciennes pour finir sur un résultat très serré et aboutir à une division totale du pays... "Comment réunifier un pays ?" ai-je interrogé **Christian Pecaut**, directeur d'études à l'EHESS.

En savoir +



Semaine de l'AFE du 11 au 15 mars 2019

Cette 30ème session plénière de l'Assemblée des Français de l'étranger m'a permis de retrouver les élus consulaires au gré de divers événements :

Audition sur le déficit du commerce extérieur, devant la Commission du commerce extérieur présidée par **Geneviève Beraud-Suberville**. // **Réunion Djibouti**, avec les CC **Vincent Sadèque** et **Bruno Dell'Aquila**. // **Réunion Thaïlande**, avec le CC **Christian Chevrier**. // **Soirée "Regards croisés"**, avec **Véronique Cartoux** (AFE-Roy.-Uni) ; **Nicolas Bizel** (Eeas) ; **Martine Schoepner** (VP AFE-Allemagne) ; **Roland Raad** (CC-Arabie saoudite) ; **Marc-Albert Cormier** (CC-Canada) ; **Jean-François Liess** (DC-Suisse) ; **Alain Ospital**. // **Soirée "Le génie au féminin"** : **Alain-Pierre Degenne**, président de la fondation Alliance française ; **Annick Billon**, sénatrice de la Vendée ; **Laurence Helaili-Chapuis**, CC Irlande. // **Soirée Élus Amérique latine** : **Marie-Christine Haritcalde** (Chili) ; **Denis Viala** (ex-élu Brésil) ; **Jacques Marie** (ex-élu Haïti) ; **Anne-Marie Ballande Romanelli** (Curitiba au Brésil) ; **Geneviève Beraud-Suberville** (Mexique) et **Guy Duffaud** (Venezuela). // **Réunion Pays-Bas**, avec **Tanguy Le Breton**, (ex-élu) et **Patrick Tezenas**, CC. // **Intervention du ministre Jean-Baptiste Lemoyne**.

En savoir +



En circonscription au PANAMA – Panama city et Colon (21-22 février 2019)

Thèmes : POLITIQUE. Ministère : **Luis-Miguel Hincapie**, vice-ministre des Affaires étrangères ; **Nicole Wong**, vice-ministre chargée des Relations ext. / Parlement latino-américain : **Elias Castille**, pdt. / Parlement panaméen : **José Antonio Dominguez**, député panaméen. / Venezuela : **Fabiola Zavarce**, représentante au Panama de **Juan Guaido**. // ENTREPRENEURIAT. CCI franco-panaméenne : **Mirabelle Bergère**, dir. et les mb du comité de gestion (et CCEF) : **Jean-Guy Canavaggio**, pdt ; **Jonathan Grel** ; **Fredéric Sallio** ; **Emmanuel Besserve**. / Le Pont Vinci (à Colon) : **Julien Crespy** et **Gonzalo Jaspe**. / Entrepreneurs français : **Christian** (Un Toque francés) ; **Victor Manche** et **Quentin Abadie** (Salva Mi Maquina). // ENSEIGNEMENT. Lycée français international : **Alejandra Hofer**, pdte du comité de gestion ; **Jean-Patrick Canadas**, proviseur ; **Olivier Gaudel**, dir. Primaire ; **Laurent Dupont**, dir. des Affaires financières. // COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. Ambassade : **Brice Roquefeuil**, ambassadeur de France ; **Chloée Foyer**, Première conseillère ; **Pascal Carrère**, chef du service éco. ; **Jorge Sanchez**, attaché éco. / Consulat : **Emeline Javierre**, consule ; **Blaisy Serrano** et **Emila Mitre**, agents consulaires ; **Sylvie Orlando**, consule honoraire à Colon. / Devoir de mémoire : aux morts français du canal de Panama.

[En savoir +](#)



En circonscription en ÉQUATEUR (1/3) – Manta / San Vicente / Porto Viejo (23-24 février 2019)

MANTA – thèmes : COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. Avec **Tannya Bricard**, conseillère consulaire. / Séisme 2016 : ces Français oubliés par la France : **Thierry, Martine, Christian, Émilie, Jean-Baptiste**. // POLITIQUE. Région : **Mariano Zambrano Segovia**, préfet de la région Manabi ; **Mariano Zambrano Vera**, député.

SAN VICENTE – thème : SOCIAL. Fondation Futuro : **Martine Wallet-Hurtado**, dir.

PORTO VIEJO – thème : CULTURE FRANÇAISE. Alliance française : **Enrique Garcia Loor**, pdt ; **Alba Quiroz**, dir.

En savoir +



En circonscription en ÉQUATEUR (2/3) – Guayaquil (25 février 2019)

Thèmes : ENTREPRENEURIAT. Poma (téléphérique urbain) : **Jonathan Grel** (Sofratesa). / Veolia (eau) : **Frédéric Certain**, DG Interagua. / Mambo : **Yohan Marson**, dir. // COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. Soirée d'accueil : **Stéphane Richard** (chef) ; **Tannya Bricard**, conseillère consulaire ; **Thierry Souët**, consul honoraire. // CULTURE FRANÇAISE. Alliance française.

En savoir +



En circonscription en ÉQUATEUR (3/3) – Quito (26 février 2019)

Thèmes : POLITIQUE. Ministère des relations extérieures : **Andrés Teran Parral**, vice-ministre des Relations extérieures et **Mauricio Montalvo**, DG de la Coopération internationale. / Groupe d'amitié Équateur-France : **Esteban Melo Garzón**, député et pdt du groupe. / Mairie de Quito : **Alvaro Maldonado**, directeur des Affaires éco. // ENTREPRENEURIAT. CCI franco-équatorienne : **Miguel Fuentes**, pdt ; **Fabien Przepolski**, dir. / AFD : **Bruno Leclerc**, directeur exécutif Am. Latine ; **Clotilde Boutrile**, dir. Équateur ; **Alejandro Barreneche**, chargé de projet. / Hilana (textile) : **Moana Melet** et **Philippe Esquerré**. / Antinea (hôtellerie) : **Catherine Cantié**, dir. // COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. Réception à la Résidence : **Jean-Baptiste Chauvin**, ambassadeur de France ; **Tannya Bricard**, conseillère consulaire. / Soirée d'accueil : chez **Cynthia Swanberg**.

En savoir +



En circonscription en COLOMBIE – Bogota & Medellín (27-28 février 2019)

BOGOTA – thèmes : ENTREPRENEURIAT. CCI France-Colombie : **Alexandre Toulemonde Lefebvre**, président délégué et **Pedro Valero**, directeur exécutif. / Entrepreneurs français : **Éric Dupuy** (Valorem) ; **André Barreto** (Papa Pacho Lecheria). / Commerce ext. : **Thomas Marx**, service éco de l'ambassade. // COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. Réunion : **Gautier Mignot**, ambassadeur de France ; **Joël Doglioni**, conseiller consulaire.

MEDELLIN – thèmes : POLITIQUE. Comité stratégique franco-colombien : **Gonzalo Restrepo**, co-président. // ENTREPRENEURIAT. Poma : inauguration ligne M du Métrocable avec **Gautier Mignot**, ambassadeur et **José Delcroix**, consul honoraire. / Mane : **Alejandro Henao**, DG. // CULTURE FRANÇAISE. Alliance française : **Violaine Dupic**, directrice.

En savoir +



En circonscription au PÉROU (1/2) – Lima (1er mars & 5 mars 2019)

Thèmes : POLITIQUE. Congrès : **Paloma Noceda**, députée et pdt du groupe d'amitié Colombie-France ; **Victor Andres Garcia Belaunde**, député ; **Renaud Collard**, Premier conseiller. // ENTREPRENEURIAT. CCI France-Pérou : **Ricardo Guevara Bringas**, pdt ; **Max Porras**, dir. ; **Gaëlle Dupuis**, resp. commerciale ; **Simon Hanff**, VIE. / Rencontre avec sept CCEF, en présence de **Philippe Autier**, conseiller commercial. COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. Réception à la Résidence : **Antoine Grassin**, ambassadeur de France ; **Marie-France Cathelat**, pdte UFE Pérou. // ENSEIGNEMENT. Lycée franco-péruvien : **Marcel Salvetat**, proviseur ; **Patrick Bosdure**, conseiller culturel. // CULTURE FRANÇAISE. Alliance française : **Nicolas Mezzalira**, directeur.

[En savoir +](#)



En circonscription au PÉROU (2/2) – Cusco & Arequipa (2-4 mars 2019)

CUSCO – thèmes : COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. Réception : **Jean-Jacques Decoster**, consul honoraire ; **Isabel** (Cusco Maki). // ENTREPRENEURIAT. Entrepreneurs français : **Olivier Farre** et **Thierry Campredon** (Antipode) ; **Arthur Marcinkiewicz** (Le Soleil) ; **Emmanuel Maeder** (Café-crème). // CULTURE FRANÇAISE. Alliance française : **Anthony Rohou**, directeur.

AREQUIPA – thèmes : POLITIQUE. Mairie : **Omar Candia Aguilar**, maire ; **Catherine Clément**, dir. école Saint-Exupéry ; **Pauline Poutrain**, AFD. // COMMUNAUTÉ FRANÇAISE. **Veronica Esteve**, consule honoraire. // ENSEIGNEMENT. Collège Saint-Exupéry : **Annie Postigo Oillic**, resp. ; **Yves Martinon**, directeur. // CULTURE FRANÇAISE. Alliance française : **Frantz Benhayoun**, directeur ; **Natacha Eduardo Villeneuve** (Colores Arequipa) ; **François Stimpfling** (Tours de l'Inka).

En savoir +

MEDIAS



Faut-il rétablir l'Impôt sur la fortune ?

Dans un entretien publié dans Le Drenche du 12 mars 2019, j'ai exprimé mon opposition au rétablissement de l'ISF. Il est révélateur que nos voisins européens se soient amusés à le rebaptiser "Invitation à Sortir de France". Je suis aussi opposé à l'impôt sur la fortune immobilière (IFI), parce la pierre participe à l'économie "réelle".

En savoir +



Screenshot of the Les Français.press website. The header features the text "Les français.press" over a cityscape background with the Eiffel Tower. Below the header is a navigation menu with categories like "POLITIQUE NATIONALE", "VIE CONSTITUTIONNELLE", "CULTURE", "ECONOMIE", "EUROPE", "MONDE", "TRIENNIUM", "NEWSLETTER - ABOUNEMENT", and a search icon. The main content area shows a large photograph of a crowd holding European Union and United Kingdom flags. Below the photo is the article title: "Echange avec Olivier Cadic, anglophile et sénateur des Français de l'Étranger, sur le Brexit". A small portrait of Olivier Cadic is visible at the bottom left of the article preview.

Les Français.press : "Echange avec Olivier Cadic, anglophile et sénateur des Français de l'Étranger, sur le Brexit"

Suite à la gigantesque manifestation anti-Brexit du 23 mars à Londres, le site lesfrancais.press m'a interrogé sur le Brexit, l'occasion de préciser que les Français de RU ne sont pas tous dans la même situation. J'ai aussi donné mes priorités concernant les Français de l'étranger et mon point de vue sur le vote électronique.

En savoir +



Brexit : l'inquiétude des Français du Royaume-Uni

23 mars 2019 14:14 / par REDACTION

Un million de personnes, selon les organisateurs, des centaines de milliers en tout cas, venues de toute la Grande-Bretagne, se sont réunies à Londres ce samedi 23 mars pour dire leur opposé au Brexit.

« Nous demandons un vote populaire », « Quitter l'UE ne marchera pas », « Révoquons l'article 50 (du Traité de Lisbonne, qui régit la sortie d'un pays de l'UE) » furent parmi les revendications.

Une inquiétude, et une colère qui reflètent l'état d'esprit d'une partie de la population alors que le Premier Ministre Theresa May cherche, et pour le moment échoue, à trouver un équilibre entre les exigences de son Parlement et celles des 27 qui s'en tiennent à l'accord trouvé. Un accord qui donne lieu à un nouveau calendrier : jusqu'au 12 avril pour adopter l'accord et si c'est le cas jusqu'au 23 mai, quelques jours avant les élections européennes, pour coordonner la sortie.

Les Français du Royaume-Uni concernés, et impliqués

Parmi les personnes présentes lors de cette manifestation anti-Brexit, citons Olivier Cadic (Sénateur des Français de l'étranger) mais aussi de M. Olivier Bertin. Élu Consulaire Français du Royaume-Uni et par ailleurs co-fondateur de l'école bilingue « les petites étoiles ».

Olivier Bertin a trouvé en particulier que cette manifestation, massive et multiculturelle, était un bon exemple de cohésion par rapport notamment au mouvement des Gilets Jaunes. Cofondateur qu'il est et l'entrepreneur croit à la capacité du Royaume-Uni à rebondir. Ils ont d'ailleurs décidé de créer une deuxième école bilingue. M. Bertin ritait cependant pas naïf et met en avant le caractère de certains politiques britanniques dans le feuillet du Brexit.

Les expats entre naturalisation, visas, et départ

Les Français du Royaume-Uni sont extrêmement nombreux. Londres est régulièrement citée comme la 7^{ème} ville française. Parmi les expats, citons notamment le cas d'Olivier, qui travaille depuis deux ans dans une chaîne célèbre de pâtisseries à Londres : « Je ne suis pas sûr d'avoir un avenir en Angleterre, le Brexit a altéré les tensions et étant depuis peu ici, je ne pense pas que je pourrais bénéficier du statut de résident permanent ».

Les Français.press : "Brexit : l'inquiétude des Français du Royaume-Uni"

"Un million de personnes, selon les organisateurs, à Londres ce samedi 23 mars (...) Parmi les personnes présentes lors de cette manifestation anti-Brexit, citons Olivier Cadic, sénateur des Français de l'étranger, mais aussi de Olivier Bertin, élu consulaire et par ailleurs co-fondateur de l'école bilingue Les Petites étoiles".

En savoir +



Collaborateurs

François Gheysens
Franck Trouilloud

Nos coordonnées

Palais du Luxembourg
15 rue de Vaugirard
75006 PARIS

Nous contacter



+33 (0)1 42 34 14 66

o.cadic@senat.fr

MENTIONS LEGALES

Vous recevez ce message car vous êtes inscrit sur la lettre électronique hebdomaire d'Olivier Cadic. Conformément aux dispositions de la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous pouvez vous opposer à l'envoi de nouveaux messages en cliquant sur le lien de désinscription ci-dessous.

[Désabonnement](#)